

Bénir ses enfants avant Yom Kippour

Rabbin Mikaël Journo

Avant l'entrée de Yom Kippour, il est de coutume pour les parents de bénir leurs enfants, un moment unique de transmission et de protection divine. Ces bénédictions reflètent l'aspiration à voir nos enfants suivre les traces de nos ancêtres.

Pour un fils, on récite la bénédiction suivante :

יְשִׁימֶךָ אֱלֹהִים כְּאֶפְרַיִם וְכַמְנַשֶּׁה - Yéssimekha Elokim keéphraïm vékiMénaché
Puisse D.ieu te faire devenir comme Éphraïm et Manassé.

Pour une fille :

יְשִׁימֶךָ אֱלֹהִים כְּסָרָה רִבְקָה רָחֵל וְלֵאָה - Yéssimekh Elokim kéSarah, Rivka, Ra'hel véLéa
Puisse D.ieu te faire devenir comme Sarah, Rébecca, Rachel et Léa.

Ensuite, les parents récitent la bénédiction des Cohanim, invoquant la protection divine pour leurs enfants :

וַיְדַבֵּר ה' אֶל־מֹשֶׁה לֵאמֹר: דַּבֵּר אֶל־אַהֲרֹן וְאֶל־בָּנָיו לֵאמֹר כֹּה תְבָרְכוּ אֶת־בְּנֵי יִשְׂרָאֵל אָמֹר לָהֶם: יְבָרְכֶךָ ה' וַיִּשְׁמְרֶךָ:
יָאֵר ה' פָּנָיו אֵלֶיךָ וַיַּחַנְנֶךָ: יִשָּׂא ה' פָּנָיו אֵלֶיךָ וַיִּשֶׂם לְךָ שָׁלוֹם. וְשָׂמוּ אֶת־שְׁמִי עַל־בְּנֵי יִשְׂרָאֵל וְאֲנִי אֲבָרְכֶם.

"Vayédabèr Ado-naï èl Moché lémor : Dabère èl Aharone véèl banave lémor : Ko tévarékhou ète benei Yisraël amor lahéim : Yévarekhekha Ado-naï, véyichmerekha. Yaère Ado-naï panav eilekha vi'hounéka yissa Ado-naï panave eilekha véyassém lekha chalom. Vessamou ète chemi al benei Yisraël vaani avareikhem."

« Et l'Éternel parla à Moïse en disant : Parle à Aaron et à ses fils et dis-leur : C'est ainsi que vous bénirez les enfants d'Israël, en leur disant : Que l'Éternel te bénisse et te protège. Que l'Éternel fasse rayonner Sa face vers toi et te prenne en grâce. Que l'Éternel dirige Sa face vers toi et qu'Il t'accorde la paix. Et ils placeront Mon nom sur les enfants d'Israël et Je les bénirai. »

Ces bénédictions, prononcées avec amour et ferveur, symbolisent la transmission des valeurs spirituelles et la protection divine. Elles rappellent la force immense des prières des parents pour leurs enfants, des prières qui transcendent les générations et accompagnent les enfants tout au long de leur vie.

Que cette coutume avant Yom Kippour soit un moment fort de bénédictions et de sérénité pour chaque famille juive.